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Le dernier prisonnier de Guerre  
de Lot-et-Garonne s’en est allé

À l’honneur

Les jeunes ont la parole !

Loto de l’Union Fédérale 
des Anciens Combattants 
de Lot-et-Garonne

Marc PUGENS, dernier prisonnier de Guerre de Lot-et-Garonne, vient de nous quitter à l’âge 
de 105 ans.
Celui qui a vécu 5 ans de captivité en Prusse Orientale et un retour difficile à la vie civile, a su faire 
œuvre de mémoire comme l’a souligné dans son hommage Bryan DIETZ.
Pour les anciens combattants, étaient présents : 

 ▶ Pierrette CHATAIN
 ▶ Monsieur GARRIDOU
 ▶ Roland LABADIE, président d’honneur 

des ACPG-CATM et ancien président du 
comité d’entente d’Agen

 ▶ deux porte-drapeaux des ACPG-CATM

 ▶ le porte-drapeau de l’Union Fédérale de 
Pont-du-Casse Alain COULONGES

 ▶ le porte-drapeau de l’Union Fédérale 
d’Agen André MARIDAT

 ▶ le porte-drapeau départemental de 
l’UF-47 Bryan DIETZ

Les anciens combattants, à travers Monsieur GARRIDOU pour les CATM et Bryan DIETZ 
pour l’UF, ont salué ce grand ancien en l’accompagnant jusqu’à sa dernière demeure. ▲

Le 8 avril 2023, Marina COSTA-CURTA, de la section de Meilhan 
sur Garonne / Sainte-Bazeille, s’est vu remettre la croix du com-
battant et le titre de reconnaissance de la Nation des mains de 
Monsieur Afif LAZRAK, sous-préfet de Marmande.

Le 28 Janvier 2023, Jacky MALARTIC, président de la  Fraternelle 
du Marmandais, s’est vu remettre les insignes de chevalier de 
l’Ordre National du Mérite des mains du Colonel CORDAZZO.
La remise officielle a eu lieu le 8 mai 2023 à Marmande. ▲

Cette nouvelle rubrique a pour objectif de mettre 
en avant les jeunes qui composent l’UF-47.
Aujourd’hui, c’est Corentin MAI qui réponds à 
nos questions.

Quand es-tu devenu 
porte-drapeau ?
Je suis devenu porte- 
drapeau en 2014 !

Pourquoi ? Tes motivations ?
Je suis un grand passionné 
d’histoire, en découvrant 
les deux grandes guerres, 
je me suis rendu compte 
des sacrifices considérables 
qu’ont fait ces hommes 
pour protéger la France. Il 
était alors pour moi logique 
de participer à la pérennité 
des hommages rendus en 
leur honneur. 

As-tu fais d’autres choses chez 
les anciens combattants ?
Oui, je suis devenu membre du bureau en charge 
de la représentation des jeunes, et dans cette op-
tique, nous avons avec Ashley et Bryan DIETZ 
créé un compte Instagram et un Facebook, per-
mettant ainsi à l’UFACVG du Lot et Garonne 
d’étendre son rayonnement envers la jeunesse. 

Qu’est ce que cela t’apporte?
Cela m’a dans un premier temps apporté des res-
ponsabilités. En effet porter le drapeau est une 

grande responsabilité mais aussi un honneur. En 
suivant, cela m’a conforté dans l’idée de m’enga-
ger dans l’armée.

Que penses-tu de l’implica-
tion des jeunes chez les an-
ciens combattants ?
Je constate que malheureu-
sement nous ne sommes 
pas assez, c’est quelque 
chose qui m’attriste. Mais 
d’un autre côté c’est com-
préhensible, en effet il faut 
attendre la majorité pour se 
voir remettre l’insigne des 
trois ans de porte-drapeau 
ce qui n’encourage pas la 
jeunesse à s’investir. Pour 
ma part j’ai attendu 7 ans 
pour obtenir l’insigne et 
« devenir un vrai porte-dra-
peau ». Ce manque de re-
connaissance envers la 
jeunesse qui est la future 
ressource des anciens com-

battants est une des raisons de la non implication 
de la jeunesse.

Quel message souhaiterais-tu transmettre ?
Je souhaiterais inviter les jeunes qui lisent et les 
plus âgés aussi à s’investir avec nous pour faire 
perdurer les cérémonies et continuer notre de-
voir de mémoire. Il n’y a jamais assez de mains 
pour aider. Alors encouragez vos amis, vos en-
fants, petits enfants à nous rejoindre ! ▲

Ce 20 mars 2023, grâce à l’association Hello Loto, l’UF-47 a 
organisé un loto à la salle De Caqueray à Sainte-Livrade sur Lot.
Parmi les bénévoles présents ce soir là figuraient :  
Anneli USHERWOOD, Johnny LASNIER, Ethan LASNIER, 
Bryan DIETZ, Nicole CALCAT, Monique DEVROEDE, Thierry 
MOREAU, Stéphane CRAYSSAC, Gabriel PICHON, sans oublier 
la grosse équipe d’Hello Loto.
Ce Loto a rencontré un vif succès avec plus de 140 participants 
et une bourriche qui s’est révélée très attractive grâce aux 
bénévoles, en rajoutant Caroline GONTRAN qui a participé à la 
recherche des lots.
Nous remercions l’association Hello Loto pour cette occasion, 
l’organisation et l’animation du Loto.
Nous remercions également les différents partenaires qui ont 
gentiment fournis un lot pour la bourriche, sans quoi, ce succès 
n’en serait un. ▲

HOMMAGE

DÉCORATION

GROS PLAN

VIE DE LA FÉDÉRATION

NOUVELLES DES SECTIONS
SAINTE-LIVRADE-SUR-LOT

Cérémonie
Cérémonie officielle de renouvellement du protocole d’amitié entre Villeneuve sur Lot et de San 
Donà di Piave. ▲
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Assemblée Générale du samedi 28 janvier 2023

Souhaitée par l’Assemblée de 2022, notre Assemblée s’est tenue 
samedi après-midi à 14h30.
Une cinquantaine de personnes y assistaient, heureux de se revoir. 
Le changement est profitable et on va continuer. 
Pendant la permanence du matin, les membres du Bureau, notre 
président Jacky MALARTIC, les trésoriers Pierre MAURIN et Alain 
MAILLET, Arlette MAURIN porte-drapeau et déléguée aux Veuves 
ont préparé la salle, aéré et équipé de gel et masques.
Notre président a préparé une table où sont exposés les vœux que 
nous avons reçus de la secrétaire d’État aux Anciens combattants 
Patricia MIRALLES, de la miniqtre déléguée en charge des 
Personnes handicapés Geneviève DARRIEUSSECQ, de notre 
députée Mme Hélène LAPORTE, de M. le maire Joël HOCQUELET, 
du conseiller municipal délégué aux Anciens combattants M. Jean-
Claude BOURBON, du sous-préfet Afif LAZRAK, de la gendarmerie, 
des présidents des Associations et Adhérents (es). Merci à tous.
Le président accueille les adhérents, adhérentes et veuves venus 
en nombre.
14 h 45 avec le ¼ heure aquitain, notre président débute l’Assemblée 
en présentant :

 ▶  Gabriel PICHON président départemental de l’Union Fédérale 
et de l’UDAC (Union Départementale des associations de 
Combattants) de Lot et Garonne et adhérent.

 ▶  M. le maire Joël HOCQUELET et son conseiller municipal 
Jean-Claude BOURBON sont excusés (Jean-Claude est à 
l’hôpital)

 ▶  Bryan DIETZ, secrétaire général et Administrateur national 
de l’Union Fédérale à Paris, porte-drapeau et adhérent

 ▶  Le Colonel Henri CORDAZZO vice-président de l’Union 
Fraternelle

 ▶  Les membres du Bureau Inchangés depuis 3 ans, nos porte-
drapeaux Pierre et Arlette MAURIN

 ▶  Jean-Jacques MAGNIER et Jonathan MAURIN et notre 
Cadet Mattéo DALLA-SANTA 

Il demande une minute de recueillement pour nos décédés de 
l’année 2022, les Soldats des OPEX. Il a une pensée pour nos 
malades, les hospitalisés, ceux qui ne peuvent pas se déplacer, ceux 
et celles qui sont en EHPAD et remercie toutes les personnes qui 
l’ont suivi pendant sa longue hospitalisation, merci à eux.

Le président donne lecture du rapport moral :
 ▶  J’énumère le nom des décédés : Mme Pierrette BLANCHARD, 

Messieurs Michel LAURET, Jean-Claude LEQUERE, 
Raymond-Charles MAISONNEUVE-GIRARD, François 
PAPONNEAU et Jean TOMIET

 ▶  Vous avez pu lire le compte-rendu de l’Assemblée Générale 
2022 sur la revue.

 ▶  Nos nouveaux adhérents et adhérentes : Messieurs Bryan 
DIETZ, François LACAZE et Gabriel PICHON, Mesdames 
Marcelle PAPONNEAU, Elodie RAVI et Bernadette ZANETTI

 ▶  Nous sommes « encore » autour de 75 dont 39 Anciens 
combattants, 16 Veuves, une vingtaine de sympathisants (es)

 ▶  La cotisation est toujours inchangé 20 € homme et 15 € 
femme, gratuite pour les moins de 21 ans

 ▶  Les couples ne recevront qu’une seule revue maintenant

Vu que notre secrétaire Marianne SIMON est absente (excusée) 
c’est le président qui lit le compte rendu d’activités :

 ▶  Les permanences les samedis de janvier et février et une 
fois par mois vers le 15 de chaque mois sauf juillet et août 
(vacances !!) vous avez reçu le calendrier.

 ▶  Nous faisons toutes les Journées Patriotiques avec les porte-
drapeaux, les sépultures avec drapeaux plaque, etc...

 ▶  Je n’ai pas pu faire celle de la Résistance, le 8 juin l’Indochine, 
le 18 juin Appel du Général de Gaulle, ni le 21 août Libération 
de Marmande.

 ▶  Vu les travaux place Clémenceau, la stèle des Marmandais 
va être déplacée : peut être dans le jardin du Monument aux 
Morts (en face) ou celui qui remplace le kiosque place de la 
Couronne ou rester où elle est.

 ▶  Je fais les réunions Assemblées à l’ONaCVG et l’UDAC où je 
suis administrateur.

 ▶  J’ai repris à la cérémonie du Souvenir Français le 1er novembre 
au cimetière de Granon où j’ai dû attraper la Covid. Je n’ai pas 

pu aller à la messe à Notre-Dame « des Morts pour la France » 
ni au collège Notre-Dame-de-la-Salle ni visiter nos adhérents 
en EHPAD, cause Covid et la fracture d’un poignet après une 
chute.

 ▶  J’ai fais des demandes de frais d’obsèques pour des veuves 
ou famille, le courrier, les compte-rendus, les cérémonies du 
11 novembre où nous sommes allés : Virazeil, Escassefort, St 
Avit, Sainte Marthe avec une gerbe de fleurs. Les cérémonies 
du 5 décembre (Algérie) et à Lévignac de Guyenne pour la 
Ragotte (la Résistance), le 17 décembre.

 ▶  Pour ceux qui ont un mail qu’ils me l’envoient à jackymalartic@
orange.fr Merci les timbres sont chers !..

Notre Trésorier Pierre MAURIN va nous donner le bilan 
financier : 
Achats de plaques funéraires, repas porte-drapeaux aux congrès, 
assurances, frais de bureau avec cartes de vœux, timbres, 
médailles, gerbes et fleurs pour la centenaire etc.. Il nous reste 
autour de 8 000 € et une vingtaine de plaques. Vous pouvez venir à 
la permanence pour consulter.
Olivier MUZARD et François LACAZE ont fait le contrôle le 17 
janvier 2023 tout est en ordre exact, bravo les Trésoriers  ! Nous 
avons vu les factures, les cartes et chèques.
Le président demande l’approbation des 2 bilans : Approuvés à 
l’unanimité des adhérents (es), applaudissements de la salle. Le 
quitus est donné pour les 2 rapports Activité et Financier.

Le Président fait appel à candidature, il y a juste Elodie RAVI 
qui veut bien être secrétaire adjointe ou peut-être Mme Monique 
TIERCE porte-drapeau.
Le Président remercie tous les maires des Communes où nous 
allons avec gerbe pour les subventions, nos porte-drapeaux, 
trésorier et secrétaire.
Il donne la parole aux invités :
Bryan DIETZ dit qu’il y aura 4 revues par an, les médailles pour 
les porte-drapeaux à 3 ans, 10, 20, 30, 40 et 50 – les moins de 16 
ans n’y ont pas droit …
Il va y avoir 1 drapeau « Jeunes » dans chaque département de 
France qui l’a sollicité.
Valentin ZANETTI est passé 2 fois sur la revue, article « Que sont-
ils devenus ? » Bravo à lui.
Gabriel PICHON souhaite une bonne année à tous, aux familles et 
surtout une bonne santé.
Un petit drapeau de 30x40 a été créé avec le logo Union Fédérale 
pour que la famille du défunt puisse l’acheter en souvenir du décédé 
au prix de 15 € ? à voir...
Un musée est en prévision, nous cherchons des finances ; il y aura 
toutes les Guerres, si vous avez un article d’une des Guerres dans 
votre grenier, chez les grands-parents, apportez le au musée pour 
ne pas qu’il finisse aux collectionneurs. Vous avez un aperçu au 
Congrès du Temple sur Lot.
Si vous avez des problèmes financiers, Anciens combattants et 
veuves, adressez-vous à votre président pour faire une demande 
d’aide, nous somme là pour vous aider : pour les lunettes, appareils 
auditifs, chaudière, maladie, etc.
Dimanche 29 janvier, nous faisons un repas avec tous les porte-
drapeaux des Cadets pour qu’ils créent des liens entre eux et pour 
les remercier. 
Si vous avez un Drapeau usé qui ne sert plus, donnez le à la Mairie 
ou à l’Union Fédérale.
Vous pouvez faire un don à votre association si elle est d’utilité 
publique comme la nôtre.
Au congrès le prix des repas étant de 32 €, nous avons pris 
en compte 7 € par repas, les bus, la sono etc. Coût  : 3 700 €. Le 
prochain congrès en 2024 aura lieu à Mézin.

C’est la remise des Récompenses UF :
 ▶  Médaille de bronze : Mesdames Monique DEVROEDE, 

Corinne MAILLET, Marie-Madeline MARTI, Messieurs Jean-
Claude MAURIET et Oliver MUZARD 

 ▶  Médaille d’argent : Madame Arlette MAURIN, Messieurs 
Bruno de BORTOLI et Jean-Pierre LUCCHESE

Le président clôture l’assemblée sous les applaudissements de 
l’assistance.

Le président Gabriel PICHON demande le silence pour le remise 
des insignes de l’Ordre National du Mérite au président 
Jacky MALARTIC par le colonel Henri CORDAZZO
Debout devant les Drapeaux, le colonel décore Jacky de la superbe 
médaille bleue et argent. Après l’accolade, des applaudissements 
de l’assistance debout résonnent dans la salle où beaucoup de 
personnes disent « Elle est bien méritée » !!
Notre Récipiendaire ému remercie tout le monde en disant « Cette 
médaille est aussi la vôtre, c’est grâce à vous ! Merci ! » et les invite à 
boire la coupe de champagne traditionnelle.
M. CARTIGNY François, président du Comité pour un Mémorial 
Martiniquais de la Résistance et de la déportation et de 
l’internement a écrit avec l’humour blagueur  : « Chevalier JACKY 
de MALARTIC, Vicomte de Marmande, car ne dit-on pas ‘’Chevalier un 
jour, Chevalier toujours ?’’ »
Le colonel a fait, avant la remise de la médaille, l’historique du 
chemin parcouru par Jacky qui le récompense de cette médaille de 
Chevalier de l’Ordre National du Mérite : «  Ce n’est pas surprenant, 

ta devise est « Le travail est la première force de l’homme ». Je crois 
que tu fais parti des géants. C’est un grand honneur pour moi de te la 
remettre »
Notre président a continué l’après-midi avec le rangement de la 
salle « On n’arrête pas en chemin dit-il ». 

Composition du Bureau 

Président honoraire Jean-Pierre CARRETEY
Président actif Jacky MALARTIC
Vice-présidents  Henri CORDAZZO  
   et Pierre MAURIN 
Secrétaire général Marianne SIMON
Secrétaire adjointe Elodie RAVI
Trésorier général Pierre MAURIN
Trésorier adjoint  Alain MAILLET

Commissions

Aux Veuves : Francine FEILLES, Georgette ROUX et Arlette 
MAURIN
Vérificateurs aux comptes : François LACAZE et Olivier MUZARD 
Porte-drapeaux : MM. Pierre MAURIN et Jean-Jacques 
MAGNIER, Mme Arlette MAURIN, M. Jonathan MAURIN 
Cadet : Mattéo DALLA SANTA

Il nous faut un ou une photographe pour remplacer Marianne ! ▲

Jacky MALARTIC

MARMANDE

AGEN                               Maryse CHALVEL
CASTILLONNES            Philippe AUCHE 
MEZIN             Marie-Louise CANOVAS
TOURNON D’AGENAIS   Guy COMBALUZIER 

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles de 
nos disparus et nous renouvelons à celles-ci nos sin-
cères condoléances et l’expression de notre profonde 
sympathie.

NOS DEUILS
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Cérémonie  
de remises de médailles  
à Sainte-Bazeille

Ce 8 avril 2023, le président de la section Michel GAJAC a 
organisé une cérémonie de remises de médailles à Sainte-Ba-
zeille.
Michel GAJAC a excusé Messieurs Benoît L’ABBE et Marcel 
MASCETTI.
Gabriel PICHON, président départemental, a ouvert la céré-
monie en valorisant la mémoire et l’engagement associatif.
Gilles LAGAUZERE, maire de Sainte-Bazeille, a remercié la 
section ne cachant pas son plaisir d’accueillir cette cérémonie.
Afif LAZRAK, sous-préfet de Marmande, a remercié la sec-
tion en saluant le travail de notre président Michel GAJAC.
Il a tenu à souligner la présence massive des jeunes au sein de 
cette section.

Les médailles ont ensuite été remises :

Vermeil 
    • Pierre DUPUY (par le sous-préfet  
    et l’adjoint au maire de Marmande)
    • Luc MIVIELLE (par le maire de Sainte-Bazeille)

Argent 
    • Elise BARRERE (par le sous-préfet)
    • Morgane LEBON (par Bryan DIETZ  
    et le maire de Noaillac)
    • Maud CAILLAU remise à sa mère par Gabriel PICHON
    • Monique MOREL (excusée)
    • Claude GALISSAIRES (excusé)
    • Jean MONTARRAS (par Mme CHAUMONT,  
    maire de Laguepie)
    • Bernard DONSBECK  
    (par le maire de Saint-Martin Petit)
    • Jean BOUDEY  
    (par le maire de Sainte-Bazeille et de Noaillac)
    • Guy CECCON (excusé)
    • Christian LAVILLE (excusé)
    • Joelle GARBAY (par M. CAPELLE, maire de Jusix)
      

Bronze 
    • Mme Laure MONTARRAS (par M. Jean LAVIE)
    • Mme Viviane CABANES (par Mme LEBON, maire de 
Noaillac)
    • Mme Bénédicte HALBERT (par M. BOURBON, adjoint au 
maire de Marmande)
    • Mme Renée ROSPARS (par Georges GILI et Mme 
POVEDA, maire de Meilhan sur Garonne)
    • Mme Christine LEBON (par Patrick GRATCHOFF)
    • Mme Anne-Marie CHAUMONT (par Marc HALBERT)
    • Marc HALBERT (par Régine POVEDA, maire de Meilhan 
sur Garonne)
    • Laurent CAPELLE (par Daniel SUSAGNA)
    • Pierre CHARON (excusé)
    • Claude DESPLAS (par Michel MOREAU, maire de 
Couthures sur Garonne)
    • Gaétan DESPLAS (par Frédéric PITEL)
    • Mme Lucile BARRERE (par Gilles LAGAUZERE)
    • Mme Rachel DUBOUIL (par le sous-préfet)
    • Mme Christine SICARD (par Gabriel PICHON)
    • Marc FRANCOULON (par Mme Marine COSTA-CURTA)
    • Frédéric PITEL (par Laurent CAPELLE, maire de Jusix)
    • Corentin MAI (excusé, remis à sa mère par Gabriel 
PICHON)
    • Michel MOREAU (par Gabriel PICHON)

Médailles départementales 
    • Patrick GRATCHOFF (par Gabriel PICHON)
    • Daniel SUSAGNA (par Bénédicte HALBERT)
    • Georges GILI (par Christine SICARD)
    • Jean LAVIE (par Marc HALBERT)
    • Benoît L’ABBE (excusé)
    • Marcel MASCETTI (excusé)
    • Dominique MAZON (par Michel GAJAC)

Michel GAJAC a ensuite remercié toute sa section.
Le président départemental Gabriel PICHON, a quant à lui, 
remercié les autorités, élus et présents.
Monsieur le sous-préfet Afif LAZRAK a clôturé la cérémonie 
en soulignant un mouvement amical et fraternel. ▲

MEILHAN SUR GARONNE

Assemblée générale du 5 mars 2023

Le 5 mars 2023 à 10H, s’est déroulée l’assemblée générale en 
présence d’une vingtaine de personnes.
L’assemblée accueille les drapeaux locaux de l’UF et des PG-CATM, 
remercie les personnes et autorités présentes et demande un 
moment de recueillement pour les adhérents décédés au cours de 
cette année et les OPEX décédés en mission.
L’assemblée a abordé les points suivants :

Présentation du rapport moral par Stéphane 
CRAYSSAC, président
Stéphane CRAYSSAC fait un point sur :

 ▶  le budget des anciens combattants pour 2023
 ▶  le point PMI portée a 15,39 euros soit 810,68 euros pour la 

retraite du combattant
 ▶  la demi-part fiscale étendue à toutes les veuves et veufs de 

plus de 74 ans

Présentation du compte-rendu financier 2022 par 
Patrice SERRES, trésorier
Le trésorier fait état des effectifs de la section  : 50 adhérents au 
31/12/2022.
Il rappelle les postes de recettes (cotisations, subventions, dons, 
etc) et des dépenses (déplacements, cérémonies, assurances, etc).
Le bilan financier s’équilibre avec un résultat négatif d’environ 372 
euros.
La commission de vérification aux comptes, composée de Robert 
GARY et Pierre LOCATELLI, a donné quitus à la section.
Le bilan financier est adopté à l’unanimité.

Présentation du compte-rendu d’activité par Thierry 
MOREAU, secrétaire de séance
Thierry MOREAU fait état des activités de 2022 à savoir : 

 ▶  les comités fédéraux
 ▶  la réunion en vue de la création d’un comité d’entente du 

livradais
 ▶  la réunion à la Mairie sur les dates des cérémonies
 ▶  les cérémonies traditionnelles
 ▶  les cérémonies exceptionnelles à la stèle OPEX ou encore 

la remise des mérites bénévoles par Bryan DIETZ à Sainte-
Livrade-sur-Lot

 ▶  les assemblées générales d’autres associations telles que le 
Souvenir français du villeneuvois, l’assemblée générale de la 
FNAME-OPEX ou encore celle de l’AMAC du Fumélois.

 ▶  les remises de décorations
 ▶  le renouvellement de la carte d’invalidité à Monsieur 

MANIQUANT
 ▶  les permanences Union Fédérale.

Le compte-rendu d’activités est adopté à l’unanimité.

Election des membres du nouveau Conseil 
d’administration
Le président donne la démission du conseil d’administration qui se 
propose à la ré-élection.
Il évoque le départ de Philippe PONS du conseil d’administration, 
pour raisons personnelles.
Pour son remplacement, Bryan DIETZ accepte de revenir au poste.
Le Conseil d’administration a été élu et il se compose de 16 
membres  : M. PUDAL Pierre Jean, M. SAINT-SIMON Jean-
Michel, M. GROSJEAN Gilles, M. PLANTE Bertrand, M. LEPERS 
Guillaume, M. CRAYSSAC Stéphane, Mme GONTRAN Caroline 
et M. PHAN VAN HUON Antoine, M. DIETZ Bryan, M. MOREAU 
Thierry, M. SERRES Patrice, M. LOCATELLI Pierre et GARY Robert, 
M. BIDON Christophe, M. KICHI Salah, M. CHERCHARI Omar.

Parmi ses membres, le Conseil d’Administration a élu le bureau 
suivant :

 ▶  membres honoraires : M. PUDAL Pierre Jean, M. SAINT-
SIMON Jean-Michel, M. GROSJEAN Gilles, M. PLANTE 
Bertrand, M. LEPERS Guillaume

 ▶  président : M. CRAYSSAC Stéphane
 ▶  vice-présidents : Mme GONTRAN Caroline et M. PHAN 

VAN HUON Antoine
 ▶  secrétaire titulaire : M. DIETZ Bryan
 ▶  chancelier : M. MOREAU Thierry
 ▶  trésorier : M. SERRES Patrice
 ▶  commissaires aux comptes : M. LOCATELLI Pierre et M. 

GARY Robert
 ▶  porte-drapeau titulaire : M. BIDON Christophe
 ▶  porte-drapeau suppléants : M. KICHI Salah

      
Mot de la fin par Stéphane CRAYSSAC, président local
Stéphane CRAYSSAC remercie encore les corps constitués, les 
autorités et les présidents d’autres associations, etc.
Il remercie les membres du bureau, et les adhérents.
Le rapport moral est adopté à l’unanimité.

Intervention de Gabriel PICHON, président 
départemental UF-47
Le président départemental remercie les élus présents, les porte-
drapeaux.
Il rappelle l’aide financière d’entraide et solidarité de l’ONaCVG, à 
disposition des ressortissants de l’Office.
Il fait un point sur le projet de musée au CAFI de Sainte-Livrade-
sur-Lot.
Il parle du colis de médicaments envoyé par l’UF-47 en Ukraine, 
grâce à l’aide de sections et d’aides personnelles.
Il fait un bilan du congrès de Septembre 2022, le prochain se fera 
dans le Mezinais.
Il se félicite du site internet qui rencontre du succès.
Il rappelle qu’il est important de faire les legs à une association 
d’utilité publique.

Intervention de Bryan DIETZ, secrétaire général UF-47
Bryan DIETZ donne quelques informations :

 ▶  il rappelle qu’il y aura 4 revues pour 2023 à nouveau avec une 
nouvelle rubrique destinée aux anciens lauréats du civisme et 
dévouement

 ▶  au sujet du civisme et du dévouement, c’est Ashley LASNIER, 
livradaise qui a reçu le prix de l’ONaCVG cette année à Paris

 ▶  la commission nationale jeunesse va doter le Lot-et-Garonne 
d’un drapeau pour les jeunes de l’UF

 ▶  le projet en collaboration avec les PG-CATM en la personne de 
Nicole CALCAT sur le Dr TOSQUELLES avance et l’exposition 
sera inaugurée le 11 novembre normalement

 ▶  le prochain loto du 20 mars 2023 à la salle polyvalente De 
Cacqueray.

 ▶  L’insigne de porte-drapeau est réservé aux plus de 16 ans selon 
une réponse apportée par le Gouvernement à notre motion 
du congrès, ils ont aussi étendu l’insigne à 5,10, 20, 30 et 
désormais 40 et 50 ans de services.

Sur ce dernier point, Gabriel PICHON rappelle que l’exercice de 
la fonction pendant 50 ans n’entraîne pas, automatiquement, 
l’obtention de la Légion d’Honneur, contrairement aux idées 
véhiculées.

Prises de paroles par les autorités
Mme COUSIN indique son plaisir d’être présente et rappelle 
les valeurs de paix, avec une émotion pour les militaires et leurs 
familles dans la douleur et le deuil. Elle apporte son soutien aux 
actions de l’Union Fédérale dirigée par Gabriel PICHON.
Le Général VILAIN fait un point historique sur le CAFI qui a 
accueilli la promotion 1942 de l’Armée de l’Air, réfractaire au STO. 
Une plaque mémorielle sera posée d’ici cette année.
M. PLANTE, maire d’Allez et Cazeneuve, revient sur la plaque en 
hommage aux anciens de la Seconde Guerre mondiale qui sera 
posée dans sa commune.
Patrice SERRES propose de projeter aussi une plaque pour les 
anciens d’Indochine au monument aux morts de Sainte-Livrade-
sur-Lot.
M. PUDAL, maire de Sainte-Livrade-sur-Lot, remercie les anciens 
combattants et souligne la présence des enfants aux cérémonies 
en 2022.
Il souligne l’organisation de l’UF pour la remise des képis blancs.
Il rappelle son attachement au Musée en projet et remercie le 
Général VILAIN pour la plaque au CAFI.
M. GROSJEAN, maire de Dolmayrac, rappelle son attachement 
au devoir de mémoire tout en félicitant toutes les associations 
d’anciens combattants pour leur présence et actions.
Mme LACOUE, présidente du comité d’entente du villeneuvois, 
remercie l’Union Fédérale et répond à Gabriel PICHON en 
expliquant que l’aide inutilisée de l’ONaCVG est parfois le fait des 
personnes elles-mêmes ou des associations qui ne véhiculent pas 
assez l’information.
M. PICHON, lui répond par la lourdeur du dossier administratif, 
décourageant les personnes dans le besoin.
M. GARCIA, président de la FNAME-OPEX, fait état de la cérémonie 
exceptionnelle à venir au Mémorial à Agen, en hommage aux 
victimes du Drakkar.

Tour de table des présents
M. CUGNOT, saint-livradais et fils d’un ancien de l’Armée de l’Air se 
présente et met à disposition de l’UF tous les éléments d’archives 
qu’il détient sur son père.
L’assemblée est clôturée à 11 h en profitant d’un petit apéritif offert 
par la section avant de se rejoindre au restaurant à Tombeboeuf. ▲

SAINTE-LIVRADE-SUR-LOT



 N° 203 AVRIL>JUIN 2023/ PAGE 4 

Le 8 Mai dans le Lot-et-Garonne
CÉRÉMONIES

Le 19 Mars à Marmande
MARMANDE

Assemblée générale

Lors de l’Assemblée 
générale, suite à des 
ennuis de santé, le 
président Roland 
TONON a passé le 
flambeau à Charles 
GUFFROY. ▲

MONCLAR-TOMBEBOEUF
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